



Beschlussvorlage

Vorlage: BV/0527/2024		Datum: 16.09.2024	
Dezernat 4			
Verfasser:	62-Amt für Stadtvermessung und Bodenmanagement	Az.: 62.AKStr-2024-II	
Betreff:			
Benennung einer Platzfläche nach Georg Elser			
Gremienweg:			
10.10.2024	Stadtrat	<input type="checkbox"/> einstimmig <input type="checkbox"/> abgelehnt <input type="checkbox"/> verwiesen	<input type="checkbox"/> mehrheitl. Kenntnis <input type="checkbox"/> vertagt
	TOP öffentlich	<input type="checkbox"/> Enthaltungen	<input type="checkbox"/> Gegenstimmen
30.09.2024	Haupt- und Finanzausschuss	<input type="checkbox"/> einstimmig <input type="checkbox"/> abgelehnt <input type="checkbox"/> verwiesen	<input type="checkbox"/> mehrheitl. Kenntnis <input type="checkbox"/> vertagt
	TOP öffentlich	<input type="checkbox"/> Enthaltungen	<input type="checkbox"/> Gegenstimmen

Beschlussentwurf:

Der Stadtrat beschließt, für die in der Anlage 1 farbig markierte Fläche die Benennung Karl-Friedrich-Goerdeler-Straße aufzuheben und zu Ehren von Georg Elser in Georg-Elser-Platz zu benennen.

Begründung:

Es wurde schon mehrfach der Antrag gestellt, eine Platzfläche nach Georg Elser zu benennen. Nach Sichtung von verschiedenen Möglichkeiten wurde entschieden, die in der Anlage 1 markierte Platzfläche gegenüber dem Zentrum Innere Führung hierfür auszuwählen. Dies hat den Vorteil, dass die Person Georg Elser mit in den sogenannten Widerstandsweg aufgenommen werden kann.

Hinsichtlich des Benennungsvorschlags für Georg Elser wurde mit dem Projektverantwortlichen des Widerstandsweges bei der Bundeswehr / Zentrum Innere Führung Kontakt aufgenommen und die Frage gestellt, ob Georg Elser an dem bezeichneten Ort in den Widerstandsweg integriert werden kann. Von der Chronologie der Ereignisse her passt der v.g. Ort am besten, denn der Widerstandsweg führt von Ludwig Beck zu den Geschwistern Scholl und die Widerstandshandlung Georg Elzers kann zeitlich dazwischen verortet werden. Vom Zentrum Innere Führung liegt hierzu eine positive Stellungnahme vor.

Eine Integration der Person Georg Elser mit einer Platzbezeichnung in den Widerstandsweg ist didaktisch sinnvoller als die Umbenennung einer nicht im Zusammenhang mit dem Widerstand stehenden Platzbezeichnung.

Anlage/n:

1. Abgrenzung der Platzbezeichnung
2. Verlauf des Widerstandsweges

Finanzielle Auswirkungen:

Keine

Auswirkungen auf den Klimaschutz:

Keine

Historie:

